Fecha: 01/03/2025 Vpe: \$1.044.444 Tirada: Vpe pág:

Vpe portada: \$2.224.625 Ocupación:

\$2.224.625 Difusión:

Audiencia:

33.000 11.000 2.405

46,95%

Sección: Frecuencia: 0

tema del día

Pág: 3

Exadministrador desmiente a Nieto y defiende gestión Sharp

EL MOLLE. Ante críticas, Daniel Ramírez aseguró que se entregó toda la información para municipalizar relleno. Ediles irán a la Contraloría por nuevo trato con Veolia.

Sebastián Meiías O.

ese a la férrea crítica transversal de concejales, la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto, consiguió aprobar su iniciativa de extender el contrato a la empresa Veolia para seguir haciéndose cargo del relleno sanitario El Molle por tres años más, eso sí, con un pago mensual por parte de la firma que baja desde las 1.400 UF a las 700 UF mensuales. Esta decisión no dejó conforme a la alcaldesa, ya que, aseguró, se tomó en un contexto adverso, criticando lo que fue la gestión Sharp en torno al vertedero y lo que llamó la "supuestamunicipalización del relleno" que el exalcalde había comprometido con la ciudadanía.

Según dijo Nieto, que se instaló hace poco menos de tres meses en la municipalidad, encontraron un panorama distinto al comprometido por la anterior administración, donde "no existían ni siquiera los procesos de compra o los tratos directos visados por el Concejo Municipal", por lo que afirmó que fue "un problema que Jorge Sharp generó por su falta de planifica-

En respuesta a las críticas y a los comentarios que deió la iefa comunal sobre la gestión anterior, el ex administrador municipal, Daniel Ramírez, respondió molesto: "Nací, crecí y sigo habitando esta ciudad, y mi compromiso con Valparaíso es absoluto y me sorprende el emplazamiento de la alcaldesa, ya que mi labor como administrador municipal concluyó el 6 de diciembre con la entrega de todos los informes de gestión".

DEFIENDEN ROL MUNICIPAL

Y es que a diferencia de las desprolijidades que denunció Nieto, Ramírez da fe que el 14 de noviembre de 2024, en plena transición, le "hice entrega oficial de un pendrive con toda la información del relleno sanitario El Molle, tal como consta en el acta firmada por ambas partes, siendo recibido por Christopher Gepp, actual jefe de gabinete del municipio", "En ese dispositivo se encuentra toda la información administrativa y



como la actual administración tendrán que asumir sus eventuales responsabilidades, que son absolutamente atribuibles a la falta de experiencia en la gestión

Leonardo Contreras



la información del relleno. Toda la información administrativa y operativa. No hay nada que ocultar".

Ex administrador municipal de la gestión Sharp Concejal (RN)

operativa del relleno sanitario, incluvendo contratos, facturas, oficios y antecedentes clave para su gestión. No hay nada que ocultar ni esconder", explicó.

municipal".

De ahí que se mostró convencido de que "el municipio puede y debe hacerse cargo de gestionar bienes y servicios esenciales para la comunidad", argumentando que "casos como la municipalización de los parquímetros o la gestión del relleno sanitario El Molle deben demostrar que los municipios tienen la capacidad de abordar estos desafíos de manera eficiente, garantizando transparencia, sustentabilidad y mejores condiciones para los trabajadores y la comunidad".

EDILES A CONTRALORÍA

Por su parte, y molesto por la decisión de extender la continuidad de Veolia, el concejal Leonardo Contreras (RN) anunció que acudirá "iunto a otros concejales a la Contraloría para solicitar una investigación sobre

los parámetros de la concesión del relleno sanitario El Molle, su origen, sus renovaciones y su cumplimiento en la actualidad". Además, pidió "claridad respecto de si esta renovación cumplió con todos los parámetros de transparencia establecidos en la ley, pues, a mi juicio, la calificación jurídica del mismo es un trato directo encubierto".

En esto, cree que "tanto la anterior como la actual administración tendrán que asumir sus eventuales responsabilidades, que son absolutamente atribuibles a la falta de experiencia en la gestión municipal y al excesivo contenido ideológico en sus propuestas".

Esta situación, advierte, "ha dado luces de una serie de posibles irregularidades que han afectado el patrimonio y los servicios municipales, (...) lo que ha llevado a plantearnos, junto a otros concejales, de forma seria y responsable, una eventual acusación por notable abandono de deberes

contra el exalcalde".

En tanto, el conceial republicano Miguel Vergara criticó la renovación a Veolia, calificándola como "un trato directo injustificado que beneficia a una empresa con incumplimientos financieros y ambientales". Por ello, acusó a la alcaldesa y al municipio de no haber buscado alternativas reales, rebajando además el costo del arriendo en perjuicio del patrimonio municipal.

Daniel Ramírez

En ese contexto, y ante lo que consideró una decisión irregular y perjudicial para la comunidad, Vergara anunció que presentará un requerimiento ante la Contraloría "para que revise en detalle cada uno de los actos administrativos que puedan revestir una irregularidad en el proceso, ya que nuestros vecinos que están siendo afectados por los daños medioambientales no pueden seguir a expensas de una empresa tan codiciosa que nos sigue y seguirá reventando". 03